



Altavoz
de la
Parroquia

GETAFE, 6 DE SEPTIEMBRE DE 1964

Depósito legal: M. 6.744-1958

Otra vez de nuevo

¡Esto se acaba, amigos!

El verano, con sus vacaciones, va ya de caída... Y las cosas están volviendo a sus cauces normales.

¡Otro curso más!... ¿Cuántos ya?... ¡Qué sé yo!...

Lo que sí sé y te aseguro es que LUCEAT! vuelve contento... ¡Muy contento!

Contento del descanso y de sus vacaciones veraniegas... Más contento todavía de encontrarse con un nuevo curso que nos sale al paso lleno de cosas buenas que hacer y con tantas posibilidades para trabajar...

Y más contento aún, ¡muchísimo más!, por volver a comunicarse con tantos y tan buenos amigos como son sus lectores... ¿No son motivos sobrados todos ellos para que LUCEAT! salte de contento?...

Nos ilusiona de veras la idea de hacer mayorcito a LUCEAT!..., de que traiga más cosas..., de que pueda salir más bonito...

Pensamos en que plumas seglares vengan a LUCEAT! y ocupen su sitio fijo... ¿Por qué no? Si conocemos más de uno que lo puede hacer, ¡y muy bien!... Será sólo cuestión de echarse adelante.

Soñamos...

Por lo pronto, ya estamos aquí a tu disposición y servicio.

Estamos al servicio de la Parroquia, que es estar al servicio de Dios, de la Iglesia y de las almas.

Ello es la dorada ilusión y meta de toda nuestra vida; quiera el Señor prestarnos su ayuda, con la que siempre contamos y contaremos.

Y tú, lector amigo, échanos también una mano, que también nos es necesaria tu ayuda..., ¡y muy preciosa!

El Concurso de LUCEAT!

En la Hoja del 5 del pasado julio se anunció un concurso para una cabecera titular de LUCEAT! Terminaba el plazo de admisión de trabajos el 15 de agosto.

No creemos aventurado suponer que habrá cierto interés por saber algo de este concurso; por eso le dedicamos estas líneas, que, por otra parte, nos parecen obligadas.

El resultado ha sido francamente satisfactorio en cuanto al número de trabajos presentados, que alcanzan la cifra de nueve. Teniendo en cuenta que, como después hemos podido comprobar, no han sido estas fechas las más oportunas (más bien lo contrario), nos parece fundada esta satisfacción.

Estamos, pues, contentos, y hemos comprobado que la llamada de LUCEAT ha llegado.

No estamos tan satisfechos, en cambio, de lo referente al fallo, por la sencilla razón de que no ha sido posible tenerlo en la fecha señalada. No contamos entonces con el detalle de las vacaciones de verano. Y esta es la fecha en que no nos ha sido posible conseguir esa calificación necesaria.

Haremos cuantos esfuerzos sean necesarios y trataremos de conseguirlo para el próximo LUCEAT!

Mientras tanto, confiamos en la comprensión y buena voluntad de los más directamente interesados, que por anticipado agradecemos.



La lección de un suceso lamentable

EL SUCESO,

bien lamentable, ha sido el accidente ocurrido el pasado día 30, a primera hora de la tarde, en la estación de la línea de Andalucía. Dos jóvenes obreros han perdido la vida. Bien que lo sentimos, y mucho pedimos al Señor use con ellos de misericordia y les dé el eterno descanso, acompañando con toda cordialidad a sus atribuladas familias en su gran dolor.

LA LECCION

Fué demasiado el tiempo transcurrido hasta llegar la noticia a los sacerdotes..., que en estos casos son los primeros que debieran saberlo, por ser los únicos que en tan triste coyuntura hubieran podido hacer algo provechoso para los infortunados... Sin embargo, así fué...

Y como, por desgracia, no es la primera vez que esto ocurre, nos atrevemos a rogar, con el mayor interés, tengan en cuenta este "detalle definitivo" cuantos en tales casos suelen intervenir en los primeros momentos: autoridades, Policía y Guardia Civil, sanitarios... y curiosos, que tampoco suelen faltar en tales circunstancias.

Mucho nos alegraría que este caso fuera el último; que a la desgracia de una muerte así no tengan que sufrir los accidentados la de verse privados de los consuelos y ayudas de la religión, con los que se puedan asegurar, acaso, la eterna felicidad.

Lo esperamos por caridad y por fe.

Vida Parroquial

HAN RECIBIDO EN ESTA IGLESIA PARROQUIAL EL SANTO BAUTISMO: José María Belinchón Palomo, hijo de Ernesto y Carmen (nacido en Madrid); Eugenio Fernández Montero, de Eugenio y María (nacido en Madrid); Carmen Alonso Collazos, de Angel y Dolores (nacida en Madrid); Félix A. Sierra Bejarano, de Florián y Manuela; María I. Jurado González, de Antonio y Josefa; Julián López Campos, de Apolinar y Juliana; Purificación Ocaña Ampuero, de Gregorio y Marcelina; Juan C. López Caballero, de Juan y Carmen; Ana M. del Prado López, de Teófilo y Alicia (nacida en Madrid); Luis Rojas Toledano, de Isidoro y M. Paz; Juana Ortega Barajas, de Tomás y Leonor (nacida en Madrid); Maximino Astudillo Martín, de Maximino y Manuela (nacido en Madrid); Carmen Carrasco Fernández, de Manuel y Cristina (nacida en Madrid); Fernando Hernández Blanco, de Fernando y Nicolasa; Angeles Díaz Guzmán, de Luis y María; Marcelo González Avila, de Alfonso y Modesta; Juan C. Manteca García, de Timoteo e Isaura; Carmen Paloma Abad García, de Saturnino y Pilar; Amparo Menéndez González, de Manuel y Mercedes (nacida en Madrid); Fernando A. Gálvez Gálvez, de Jesús y Antonia; José A. Golderos Montero, de Enrique y Lucía; Milagros M. Moreno Alvarez, de Vicente y Manuela; Fuencisla Herrán Rubio, de Javier y Lucía (nacida en Madrid); Jesús Souto Herreros, de Francisco y Pascuala (nacido en Madrid); Angel Luis Patón, de José y Manuela (nacido en Madrid); Víctor M. Rodríguez Núñez, de Ernesto y Petra (nacido en Madrid); Juana Mora del Castillo, de José M. y Ascensión; Ramón Martín Zapatero, de Ramón y Angeles; Juan C. López Carril, de Evaristo y Margarita; Milagros Gancedo Cecilia, de Esteban y Florencia; Angel S. López Gómez, de Angel P. y Concepción; Juliana Rodríguez Gómez, de Felipe y Angela; María I. Florido Utiel, de José y Rosario (nacida en Madrid); Rosa M. Marín Mascarague, de Esteban y Rosa; Sara Lorenzo Tronchón, de José y Sara (nacida en Madrid); María I. Domínguez Carrillo, de Fermín y Dolores (nacida en Madrid); José L. Rodríguez Muñoz, de Rafael y Carmen; Miguel A. Hernández Medina, de Consuelo y Paz; José Cervera García, de Jesús y Emérita; Juan C. Fernández Valverde, de Amancio e Isabel; Angeles Portillo Platero, de Francisco y Adelaida; José del C. Sánchez Rodríguez, de Bienvenido y Josefa; Miguel A. Pleite Martín, de Faustino y Antonia (nacido en Madrid); Ana M. Marticorena Maza, de José L. y Angeles (nacida en Madrid); Nieves Medina García, de Francisco y Juana (nacida en Madrid); José C. Domínguez Navarro, de José y Angeles; Alejandro Martín Hornero, de Alejandro y Juana; Angeles García Ros, de Eloy y Remedios; María E. Rodríguez Butragueño, de Francisco y Dolores (nacida en Madrid); Diego S. Robles Redondo, de Salvador y Dolores; Angel Grande Díaz, de Angel y María T. (nacido en Madrid); José L. Quirarte Saavedra, de Luis y Prudencia; Rafael Gómez

Martín, de Eugenio y Clara; Montserrat A. Cabello Muñoz, de Fernando y Manuela; José A. Manzano Vega, de Natividad y Carmen; Candelas Rodríguez Coso, de Victorio y Manuela (nacida en Madrid); Adela Albarrán Baños, de José M. y Adela (nacida en Madrid); Emilio Carmona Rosa, de Luis y Antonia; Ana I. Arias Bravo, de Angel e Isabel; María del M. Aguado García, de Amancio y Teodora.

Felicitemos cordialmente a los afortunados padres.

*Si no está aquí el nombre que usted busca (o está equivocado), le agradeceremos nos lo advierta
¡Muchas gracias!*

SE HAN CASADO Y VELADO: Rómulo Antonio Rodríguez Soto con María Luisa Molina Pérez (olvidados en la HOJA anterior), Antonio Castro Aguilera con María Encarnación Puente Salinas, Juan Rodríguez Pino con Pilar Pequeño Azcagorta, Justo Alvarez Sánchez con Mercedes Gómez Bruno, Francisco Navarro Olmo con Lucía Martínez Lázaro, Francisco Molano García con Angela Oliva de la Vega, Teodoro Castillo Navarro con Joaquina Herrero Válega; Tomás Carrasco Candil con Trinidad Velando Llor, Antonio Vizoso Pasamontes con Clara Pérez Marinas, José Merlos Cabuchola con Soledad Romero Almadén, Mateo Sánchez Moraño con Pilar Pérez Martín, Pedro Ubeda Gázquez con Matilde Díaz Rodríguez, Jesús Cervera Job con Luisa Pérez Marinas, Juan Valverde Castelar con Carmen Torralba Perea.

Que la bendición del Señor sea fecunda.

Porque a veces se nos pueden olvidar las cosas, nos hacen buen servicio quienes nos ayudan con sus avisos e indicaciones.

ENTREGARON SUS VIDAS AL SEÑOR: Felicitas García, viuda de J. Martín, de 83 años; Severiana Ballesteros, viuda de M. Gómez, de 59 años; Basilio Fernández Mato, de 58 años; Consuelo Martín Platero, de 14 años; Rufo Dávila Gómez, de 78 años; Medarda Galán, de O. Sánchez, de 43 años; Andrés Alba Cabrera, de 53 años; Juan José de la Rubia Montes, de 4 meses; Rufina Muñoz de Sacristán, de 68 años; Josefa Morillo, viuda de C. Merino, de 61 años; Pedro Antonio Rodríguez Arenas, de 56 años; Casimiro Sáez del Castillo Zapatero, de 40 años (trasladado de Madrid); Marcelino Cabello Gambín, de 60 años; Felipe Aparicio, (trasladado de Villaverde); Valentín Cabanillas Sánchez, de 32 años; Sebastián Castellano Arce, de 25 años.

Que el Señor les dé el descanso eterno y que brille para ellos la luz eterna.

Más interesante que el toque de campanas es el recibir los Sacramentos. Esto aprovecha al enfermo y le ayuda; lo otro (lo de las campanas) es frecuentemente engaño o vanidad de los vivos.

Además del correspondiente funeral por los difuntos aquí citados, se ha celebrado también funeral de aniversario por Ignacio Villarta Sánchez, Vicente Carnicero Maroto, Faustina Gredilla de M. González y Asunción Domínguez de F. Salcedo.

La Sacramental lo ha hecho por Victoria de

DESPACHO PARROQUIAL

Si usted quiere tratar de cualquier asunto con el señor Cura podrá hacerlo, teniendo en cuenta este horario:

Por la mañana:

Los días laborales, desde las siete hasta las nueve. Los domingos, desde las seis hasta las nueve.

Por la tarde:

Los lunes, miércoles y viernes, de 6,30 a 7,30.

SEMPRE EN LA PARROQUIA

Francisco y la C. de la Virgen de los Angeles por Raimundo Blanco y Nicolás Cifuentes.

Por Rufina Muñoz de S. Sacristán se han dicho las misas gregorianas.

Renovamos a sus familiares nuestra condolencia y oraciones.

El 5 de agosto último falleció en Madrid el sacerdote don Luis Morales Urrea, que fue coadjutor de nuestra Parroquia y que actualmente ocupaba ese mismo cargo en la Parroquia de la Sagrada Familia.

En sufragio de su alma celebraremos mañana, lunes 7, en nuestra Parroquia, solemnes funerales a las ocho de la mañana.

La Juventud Obrera Católica ha tenido a primeros de agosto una Reunión o Encuentro internacional en Estrasburgo. (No me hace gracia ninguna la palabreja esa que nos "meten".)

A esta gran concentración ha acudido en representación de nuestra Parroquia nuestro feligrés Julián Sainero, que viene entusiasmado y dispuesto a seguir trabajando cada día más.

El reverendo padre Julio Burriel ha sido nombrado rector del colegio de Getafe. Esta noticia nos ha alegrado porque es mucho lo que esperamos, para la Pastoral de Getafe, del conocimiento y excelentes dotes de tan distinguido escolapio.

A la felicitación y oraciones añadimos con la mayor sinceridad nuestros ofrecimientos y deseos.

A cubrir vacantes y traernos savia nueva han venido don Eduardo Rivas y don Félix Montalvo, que recibieron el sacerdocio en las últimas promociones. Tendrán su domicilio en la calle de Lisboa, número 8 (junto al cuartel de la Guardia Civil).

¡Bien venidos, y que el Señor bendiga sus trabajos!

¡Por fin, ya se nos va don José Luis!

Ayer sábado quisimos hacerle una pequeña despedida y para ello nos reunimos con él en torno al altar del sacrificio para encomendar al Señor su nuevo ministerio y pedir muchas bendiciones.

Como recuerdo de la familia parroquial le hicimos entrega de un simbólico regalo.

Con ello queremos también, de alguna manera, hacernos solidarios de su apostolado en tierras americanas y que él nos siga teniendo presentes en sus trabajos y oraciones.

Historia y Recuerdo

(Continuación)

¡Mal han venido las cosas para escribir de San Diego de Alcalá!

Cualquiera creará que es uno de mis santos preferidos... Pero así han venido las cosas... Hoy continuamos lo empezado.

Decíamos...

que todas las previsiones del Papa Nicolás V habían resultado pequeñas e insuficientes para aquel Año Santo de 1450... Y no porque él fuera hombre de concepciones estrechas y pequeñas..., que ahí está la Biblioteca Vaticana (la más rica e interesante del mundo) por él fundada hablando de él muy elogiosamente; fué sencillamente que acudió tan extraordinario número de gentes, que escasearon los alimentos y los hospedajes y sólo abundaron los calores, que facilitaron pestíferos contagios; así la enfermedad hizo presa abundante y se multiplicaron por doquier los enfermos y apestados, y los hospitales se quedaron chiquitos... Si para colmo el día 19 de diciembre hay espantosa catástrofe en el puente de Santangelo y aún están por saber los muertos y heridos, ni nunca se sabrán los cuerpos que el Tíber se llevó al mar aquel triste atardecer.

Sí, hacia falta allí

San Diego de Alcalá para que su caridad inagotable y ejemplar sirviera a los hermanos y dejara al mundo tal ejemplo alentador.

El franciscano convento de Araceli es aquel que está en Roma frontero nada menos que del Capitolio y a sus espaldas, dominando esa parte de la ciudad; en él se guarda el famosísimo Niño Jesús de Araceli, al que tanta devoción profesa el pueblo romano.

Excelente servicio hizo en aquella sazón el convento de Araceli, convertido todo él en inmenso hospital. Tantos eran los enfermos que allí entraban de continuo, que los ochocientos frailes (sí, no es error, ¡ochocientos!) no eran bastantes para poderlos atender y habían de multiplicarse, empujados por heroica caridad. "Aquel ejemplo era capaz de mover a la oración y abnegación de sí mismo aún a las almas de los más tibios", dice el más autorizado historiador de los Papas, Ludovico Pastor, que a continuación agrega, tomándolo de historiadores contemporáneos: "Aquí fué donde principalmente se señaló por su raro heroísmo en el cuidado de los enfermos el español Diego, que más tarde fué canonizado" (*Historia de los Papas*, v. II, pág. 82). ¡Cuál sería la virtud espléndida de nuestro San Diego de Alcalá para destacar y merecer tales elogios en medio de tanto y tan distinguido concurso de almas selectas!

Vinole bien a su humildad

que después de tanta aureola le mandaran sus superiores al aislado y oscuro convento de la

(Continúa en la pág. siguiente)

La campana grande

Con ser tal, que era la mayor dudo que haya muchos de mis lectores que se acuerden de su sonido; llevaba rota, por lo menos, desde antes de nuestra guerra y con una buena mella que la hacia estar siempre desnivelada y dando la sensación de iniciar un volteo.

Por eso se la ha bajado, para su arreglo, en la tarde del pasado día 1 de este mes.

Su respetable peso (¡más de un millar de kilos!) hicieron embarazosa y larga esta operación, que presenció bastante público.

¿Cuántos años tenía?, me preguntaban muchos entonces.

Y aquí va la respuesta.

Esta campana no era la más vieja, aunque fuera la más grande; pero ya tiene, efectivamente, los años suficientes como para llamar la atención. Fué hecha en el año 1815; cuenta, pues, con siglo y medio de vida.

Era entonces Cura párroco de esta Villa don Pedro Regalado Moreno, natural de un pueblecito de nuestra diócesis (que, por cierto, lleva ya muchos años sin tener él mismo sacerdote) que se llama La Acebeda, allá por la parte de Somosierra.

Se ocupó de ella por ser mayordomo de la Parroquia el sacerdote don Isidoro Simón de Castro, del que alguna vez quisiéramos hablar, porque hizo en su tiempo un interesante ensayo de casas baratas para las gentes humildes.

Formaban entonces el Ayuntamiento, por ambos estados, Jacinto Pingarrón, Leoncio de Cáceres, Manuel Bargas (*sic*), Félix Herreros, Liborio Muñoz y Tomás Ortega. Los cito a todos porque de la mayor parte quedan descendentes entre nuestros actuales convecinos.

En la parte superior de esta campana decía esto, en latín, que yo te pondré en castellano: "Por la señal de la santa cruz, de nuestros enemigos líbranos, Señor Dios nuestro."

Eran los años en que Fernando VII acababa de venir del destierro de Napoleón.

Más curiosidades se me ocurren, pero también se me ocurre que falta el espacio y que será bueno dejarlas para otro día.

Historia y recuerdo

(viene de la pág. anterior)

Salceda, por las tierras de Castilla la Vieja; bien poco, sin embargo, le dejaron saborear aquella paz y quietud. El señor arzobispo de Toledo quería fundar un convento en su Villa y Corte Arzobispal de Alcalá de Henares y llenarlo de varones esclarecidos. ¡Y bueno era el señor arzobispo para no darle gusto!

Don Alonso Carrillo de Acuña

podía permitirse esos gustos. Cuanto el mundo estima y alaba túvolo él, y si por los caminos de la Iglesia llegó a la primacía toledana, por los del Poder, la política y la intriga alguna vez



SANTA MISA: *Días de fiesta, por la mañana, a las seis y media, ocho y media, diez y media y doce.*

A las nueve y media, en la de La Alhóndiga. A las terce (una de la tarde), en San José.

Por la tarde, a las seis, en la Parroquia.

Los días de trabajo las misas son a las siete, ocho y nueve, por la mañana, y a las ocho, por la tarde.

Todas las tardes, a las siete y media, santo rosario y ejercicio eucarístico, con exposición y bendición del Santísimo.

Sacerdote de semana.—Del 6 al 13, don Félix Montalvo, que vive en Lisboa, 8; del 13 al 20, don Daniel Antolín, en Argentina, 4; del 20 al 27, don Eduardo Rivas, en Lisboa, 8.

Es muy interesante que se tome nota de este aviso, sobre todo para casos urgentes.

Primeros viernes.—Con el mayor gusto llevaremos la Sagrada Comunión a cuantos enfermos e impedidos o achacosos lo deseen; basta con que nos lo indiquen y nosotros acudiremos.

La Parroquia está siempre dispuesta a dar las mayores facilidades.

Cáritas Parroquial

Recaudación obtenida en las huchas de los establecimientos que se mencionan entre el 1 de noviembre de 1963 y 1 de septiembre de 1964: Calzados Cabrera, 157; Comestibles El Pilar, 34; Comestibles Panta'eón Valentín, 122,50; Confitería Izquierdo, 350; Estanco Serrano de Francisco, 161; Farmacia Bascones (c. Madrid), 2. 125; Farmacia Bascones (Alhóndiga), 122,95; F. Sagües (plaza), 1.489; F. Arbe'oa, 593; F. Sagües (c. Madrid), 153; Frutería Peña, 100; Mercado Municipal, 313,50; Panadería Pleite (c. Madrid), 820; Tejidos A. Cervera, 155; Tienda "María Elisa", 277.

Suma el total de lo recaudado la cantidad de pesetas 6.983,65.

¡Dios lo pague a los donantes!

decidió el poder real y otras le tuvo en jaque y desasosiego... Extremoso en sus afectos, si como amigo era generoso hasta la munificencia, como enemigo era temible en sus odios.

(Continuará.)